

El Eco de Levante

Obras públicas—Agricultura—Comercio
Minería

SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES

SUSCRIPCIÓN:
Garrucha mes 0,50 pts. Fuera trimestre 2 pts.

DE MOREDA A GRANADA

Un periódico *malagueño*, se llena de regocijo, y pretende difamar al acretitado financiero D. Ivo Bosch, con motivo de haberle notificado los Sres. Agrela, Aguilera y España, que pedirán la caducidad de la concesión del ferrocarril de Baza a Granada, si el Sr. Bosch no garantiza su construcción.

Bien extraña es la conducta de los representantes en Cortes de las provincias de Granada, Jaen y Almería, en cuyo nombre parecen obrar los tres citados señores, pues cuando todo es actividad en la ejecución de las obras del importante trozo de Moreda a Granada, en toda la parte que los propietarios del terreno dejan trabajar, les ha entrado gran impaciencia porque se acabe la construcción de una línea que otra empresa ha tenido paralizada muchos años, sin que nadie la acometiese con tales arrebatos.

Bien claro ha dicho el Sr. Bosch que si los propietarios le dejan ocupar sus terrenos, él establecerá los trabajos en todo el recorrido y aun pagará intereses de demora a los dueños, sobre el precio que resulta que ha de abonarles después.

¿A qué, pues, compeler a esa empresa a que se atenga a plazos precisos, cuando se sabe que encuentra obstáculos superiores que la vienen impidiendo el que pueda ajustar a ellos sus actividades? Más justo nos parecería el que se le ayudase en la tarea de evitar los entorpecimientos, que no empujándola para que se estrelle contra ellos.

De ese modo, sinó se le deja tiempo para que puedan resolverse los expedientes de expropiación, ni los dueños le permiten entretanto ocupar sus parcelas; tendrá que pagar por ellas lo que a esos propietarios se les haya antojado pedir, y así se deja a la empresa entregada completamente a la codicia de ellos. ¿Es esto humano?

Y piden los representantes de las tres provincias que el Sr. Bosch garantice la construcción; como si no fuese bastante el que hasta la fecha no haya cobrado un céntimo por la subvención de lo que lleva construido, aun querrán que amortice mayor capital. No parece sino que hay un interés determinado en perseguir a ese hombre laborioso, aun a trueque del perjuicio que se pueda ocasionar a la región en cuyo interés y representación se intenta esa caducidad, pues incoado que fuese tal expediente, se paralizarían las obras y Dios sabe el tiempo que duraría su tramitación y el que pasaría hasta tanto que fuese adjudicada a otra empresa la concesión, si hubiera quien la pretendiese, pues escarmentados con el ejemplo de ahora, tal vez ninguno quisiera arriesgarse a poner en ese peligro su capital. Es, en nuestro sentir, querer cambiar lo cierto por lo dudoso, el buscar la caducidad de esa línea, cuando se están acometiendo briosamente los trabajos, por un hombre que tiene de-

mostrada su actividad y su seriedad en la difícil construcción del ferrocarril de Almería.

No creémos, pues, que sea merecedor el Sr. Bosch de que así se le trate por los representantes de las tres provincias y nos duele ver que con tal motivo y ante la actitud de esas personalidades, se fróten las manos con satisfacción los enemigos del ilustré catalán, que cómo hombre de gran valla no le faltan contrarios que deseen que se le puedan originar perjuicios.

Nosotros lamentamos, que los representantes de nuestra provincia hayan tomado parte en esa campaña, tanto por lo que ella pueda molestar al Sr. Bosch, a quien Almería debe admiración y agradecimiento, cuanto que, por lo que atañe a nuestra región, más, mucho más nos importa que se construya nuestra línea a Almería y a Zúrgena, que la de Moreda a Granada, que ya es casi una realidad, mientras la nuestra no tenemos mas esperanza, que la que nos ha dado ese mismo hombre, que fué el único dispuesto a construir la obra regeneradora de nuestra capital.

Si, pues, se vé prácticamente que la empresa de los ferrocarriles del Sur de España, realiza las obras que acepta, y realizando está las de la línea de Moreda en cuestión, ¿a qué dudar de su seriedad y para qué atosigarla con amenazas, cuando se sabe que no puede hacer más de lo que hace?

Claro es que nosotros no dudamos, ni podemos dudar, de la buena fé y el interés con que proceden los señores representantes de las tres provincias; pero creémos que en su entusiasmo patriótico han ido mas allá de lo que a la conveniencia de ellas requiere, pues bien pudiera ser que resultase contraproducente lo que se intenta, como decimos antes.

Y respecto a la actitud de los representantes de nuestra provincia, básteles tener presente que a los muchos años de estar ofrecida la ejecución del ferrocarril de Linares, sólo D. Ivo Bosch, sola la empresa del Sur de España se decidió a construirlo, y que el de Lorca a Almería no ha tenido tampoco mas aspirante que el ilustré financiero.

Desde Sierra Cabrera

Sres. D. José Bueno, D. Antonio Lacal y D. Pedro Gea.

Garrucha.

Mis queridos amigos y compañeros: Hice ánimo de venirme aquí a descansar de todo, y cuidarme solo de gozar las exorbitantes bellezas de estos sitios. Pero ni aun aquí he podido prescindir de pensar en nuestro Eco de Levante, el perseguido por algunos y simpatizado con los mas.

Pensaba encontrar aquí tranquila vida y buen apetito, y resulta que pienso y sueño con el objeto de nuestra campaña. Porque en estas poéticas montañas de la no

bien cantada Sierra Cabrera, se hecha más de ver la necesidad imprescindible de que se construya pronto el ferrocarril de Lorca a Almería, la carretera de Garrucha a los Gallardos y tantas mejoras más como se piden en nuestras modestas columnas.

El olvido en que a este desdichado país tienen los gobernantes, contrasta este año con el de la Naturaleza que niega lo mas necesario para la subsistencia. La pertinaz sequía, constituye una fundadísima pesadilla para estas pobres gentes que ven desaparecer poco a poco el fruto de un trabajo penoso. Sea lo que Dios quiera pronuncian cada vez que dirigen la vista hacia las ya perdidas matas de trigo, y despues, mortifican la inteligencia buscando el modo de que han de valerse para satisfacer el derecho de consumos; esa odiosa contribución repartida con poca conciencia y gran descaño.

La ansiada vía y demás obras que debieran emprenderse en esta provincia cuyos lustrosos hijos persiguen y esquilmán en vez de protegerla y ampararla, constituirían ahora el remedio único para los grandes males que afligen a sus desamperados hijos. Y por eso aquí, donde buscaba un poco de reposo, encuentro mas bríos para pelear con él y bregar de cuerpo entero a que venga lo que tanta falta hace. Por si la situación triste de estos habitantes no bastara a sustentar su opinión que está en perfecta armonía con la de esa región. Y ¡huy que confesarlo! Esa opinión manada de la amarga experiencia, la considero mas que otras que pronuncian los que viven para si mismo, y disfrutando cómoda posición, se olvidan de los que sufren, de los que trabajan y se quitan la vida, para que ellos ocupen un puesto preferente y considerado en la fracción lastimosa de nuestra sociedad.

A esta parte de la sierra en que me encuentro provisionalmente, traeria muchas ventajas la carretera de Garrucha a los Gallardos. Sus privilegiados productos agrícolas que son bien conocidos; varias clases de minerales que ya se explotan y otros muchos artículos, encontrarían por ella un facil medio de transporte que ahorraria los cuantiosos gastos que ahora origina su acarreo a los mercados. Si es cierto que nuestros representantes se ocupan de que ese camino se realice, harían un favor grande a centenares de familias y merecerían un aplauso general.

Para que el ferrocarril de Lorca a Almería me fuera mas simpático, solo faltaba que a mas de ser obra necesaria, importante y regeneradora, resultara democrática. Los que con mas entusiasmo hablan de esa vía, son los obreros, los labriegos y los menesterosos. Es decir, los que padecen.

Estos abominados serranos hablan de nuestro ferrocarril como nosotros hablamos y afirman que todos debemos coad-

yuvar á que sea pronto un hecho. Y tomándome la libertad de penetrar en el corazón de ustedes, me atrevo á asegurar que la opinión de la raída y honrosa blusa, les parecerá mas discreta y fundada que la de la elegante y perversa levita.

Ya hay muchos infelices por estos valles, que tras el lastimoso *sea lo que Dios quiera* se acuerdan de D. Ivo Bosch para confiar en sus fecundas iniciativas y poderosa valía.

Hasta la vista, y reciban entretanto un fraternal abrazo del que repite atento amigo, confirma su adhesión y les besa la mano

El otro de la Redacción.

Cortijo de Cabrera, Marzo 1900.

EL CIGARRO

Supongo que se habrá escrito mucho acerca del cigarro, su origen, la etimología de la palabra, etc.; pero yo no he leído casi nada de esto, y siento por eso no poder hacer un artículo erudito.

No ahondaré tampoco en la cuestión de si es ó no perjudicial á la salud; oigo decir ahora mas que en tiempos atrás—“el médico me ha prohibido fumar,”—“el médico me ha dicho;—si quiere V. ponerse bueno déjese de fumar,”—pero yo entiendo que si es un mal envenenarse en el tabaco, ya despues de constituido el hábito, no puede influir mucho su uso en las enfermedades que se presenten en el curso de la vida del fumador. Se conocen muchos sesagenarios y aun octogenarios que han sido durante su vida grandes fumadores.

Aquí estaria bien citar ahora hombres célebres, que hayan alcanzado edad avanzada, á pesar de tener el vicio de fumar y sin duda podrian citarse muchos; pero yo ignoro si tenían ó no esa costumbre los personajes cuyos nombres se me ocurren en este momento; esto tendria que ser objeto de una investigación detenida.

Se oye tambien decir á algunos: “yo era muy fumador, y comprendí que me hacia daño el tabaco y lo dejé.”—Hay que tener en cuenta, no obstante, que hay dos clases de fumadores; los que aspiran el humo y los que lo arrojan de la boca sin aspirarlo; estos son la mayor parte, sinó todos, de los que dejan el tabaco, pues para los otros, es un sacrificio tal el que supone esa privación, que pocos ó ninguno habrá que sean tan abnegados.

No, no es fácil que se deje el tabaco el que tiene ese vicio desde la adolescencia, y está acostumbrado á aspirar el humo; para esa, constituye una necesidad el cigarro, de que no puede prescindir; el cigarro es su consuelo, su inspirador, su confidente, su entretenimiento, su mejor amigo. Á él le confía sus secretos, él le sirve para evocar sus recuerdos, á él le pide ideas y consejos y le confía sus penas y sus alegrías. Pedirle á tales fumadores que abandonen el cigarro, seria lo mismo que pretender convencer al sediento de que no debía beber agua.

Privar al fumador del cigarro, es privarle de uno de sus más íntimos afectos. El cigarro es un amigo que os puede acompañar á todas partes donde vayais; ninguno como él tan reservado; (á nadie comunicará los secretos que le confiais) ni tan sufrido; por eso el hombre lo quiere y lo besa con cariño al chaparlo; pero si se enfada, lo estruja, lo acaba con precipitación y lo muere con rabia. El cigarro lo aguanta todo resignado y muere por nosotros

despues de habernos acariciado con sus nubecillas de humo, en las que nos forja nuestras más bellas ilusiones, nuestras más risueñas esperanzas.

Chupando el cigarro resuelve el fumador todos sus asuntos con mas facilidad, y á fuerza de cigarros, diagnostica el médico, compone el poeta, hace sus pedimentos el abogado, sus planos el ingeniero; él dá facilidades, al matemático, al químico, al hombre de negocios y á todo el que tiene que hacer uso de su inteligencia, y de él saca tambien fuerzas el bracero para proseguir su trabajo y es, sin duda, un gran auxiliar de el periodista, pues fumando he escrito yo las seis cuartillas que llevo, haciendo este articulo, que me hubiese salido mejor si en vez de cigarrillos de los paquetes de 40 céntimos, de los de la Arrendataria que he fumado, hubiese saboreado buen tabaco; y si quieren hacer la prueba los Sres. del Consejo que me manden unos cuantos atados de los selectos que ellos gastan, y seguiré ensalzando las excelencias del fumar para atraer más consumidores á la Tabacalera, pues este escritillo de ahora se lo hago de balde, con tal que no suban mas el precio de sus elaboraciones.

Y para acabar diré, que esos que dejan el tabaco cuando creen que les hace daño, es porque no están compenetrados,—permítaseme la palabra,—con el cigarro; no han intimado con él, no han creado afectos, pues de otro modo les seria muy difícil abandonar su compañía y privarse de las expansiones que proporciona al que lo chupa con afán, y aspira con cariño su humo, que es alma y vida del cigarro sacrificada á nuestro gusto y recreo.

Un fumador.

UN RAISANO

El Regional, de Almería, dedica un largo suelto á dar cuenta de la solemne función religiosa que en la Iglesia de Santo Domingo, de aquella capital, se celebró en honor de Santo Tomás de Aquino, el día 7 del actual, y por referirse al Presbítero D. Juan Cuenca Carmona, hijo de Garrucha, copiamos los siguientes párrafos, que demuestran la admiración, que con su elocuente oración sagrada, despertó entre sus oyentes.

Dice así el colega:

“Ocupó la Sagrada Cátedra el joven presbítero D. Juan Cuenca Carmona, Doctor en Filosofía por la Academia de Santo Tomás de Roma y en Sagrada Teología por la famosa Universidad Gregoriana de la Ciudad Apostólica.

El discurso del Sr. Cuenca fué profundo y brillante sobre toda ponderación respondiendo sobradamente á la justa fama de que goza el joven sacerdote, verdadera gloria de nuestro Seminario y de nuestra provincia.

Imposible es dar á los lectores de este periódico siquiera sea una breve noticia de las infinitas cuestiones filosóficas que analizó el orador; comparando los sistemas filosóficos de la antigüedad con los de nuestros dias, haciendo notar la importancia grandísima que en el campo de la ciencia tiene la filosofía tomista fero luminoso que disipa las nubes engendradas por los absurdos sistemas idealistas y sensualistas, citando el modo con que Santo Tomás resuelve los más áridos problemas religiosos, políticos y sociales y presentando por último al Augélico Doc-

tor como un génio potentísimo que con su clara inteligencia siempre puesta en Dios nos hace admirar á cada momento la magnificencia de las obras del Altísimo.

Ya lo decimos antes; el Sr. Cuenca estuvo elocuentísimo y por ello le felicitamos.”

Tambien EL ECO DE LEVANTE envia al estudioso sacerdote su más entusiasta enhorabuena.

SECCIÓN MINERA

DESDE BEDAR

Varias personas se me dirijen en carta, pidiéndome les tenga al corriente del estado de los trabajos en varias de las minas que explota la casa Chávarri, y desde luego me complazco en atender á su ruego, á la vez que en informar á los lectores de EL ECO DE LEVANTE.

Ya he hablado otras veces del estado de *La Mulata*, rica mina de esta sierra, que con sus abundantísimos filones, puede por sí sola mantener la actividad de este negocio, si hubiera precisión de ello. Pero como el interés de las preguntas que se me hacen, está reconcentrado en esta mina, con motivo de haber alguna demanda de acciones en Garrucha, entiendo que es una verdadera ignominia vender al precio que sé que están vendiendo algunos espíritus apocados, los cuales se dejan llevar de lo que alguien les dice, con el interés de hacer compras á muy bajo precio.

La mina *La Mulata*, hoy por hoy, es inagotable, pues á sus muchos y abundantes criaderos, uno el que cada dia se hacen nuevos descubrimientos de mineral de hierro, que la colocan en primera fila entre las de la provincia. Es cierto que tiene percibido un anticipo de alguna importancia; pero ¿que esto, comparado con la inmensa masa de mineral que tiene descubierta?

Se me pregunta tambien por *La Higuera*, y tengo la satisfacción de anunciar á mis curiosos amigos, que desde el día 3 del actual se trabaja en esta mina con alguna actividad, apremiada sin duda, la casa Chávarri por las prescripciones del contrato de arrendamiento, que le impone un fuerte canon desde el presente mes de Marzo.

Respecto al estado de sus labores, poco puedo comunicar hoy dia, pues está tal y como estaba hace años, por no haber sido sujeta á una explotación constante y formal. Pero es indudable que la reconocida competencia del Sr. La Presa dirigirá los trabajos en forma que muy pronto asegurarán una abundante producción de mineral de hierro.

De las demás minas, poco tengo que modificar de lo anteriormente dicho en otros números de EL ECO DE LEVANTE. Siguen los trabajos en ellas, si bien con escaso personal, y unas explotando labores antiguas, otras haciendo nuevos descubrimientos dan su contingente á la producción de esta zona. Entre estas minas, descuella una que hoy es una risueña esperanza, y mañana será una hermosa realidad. Me refiero á la *Segunda Mulata*, cuya ex-

NOTICIAS

plotación empezó hace pocos meses, y cuyos afloramientos y filones descubiertos, le dan ya gran importancia actualmente.

Quedan complacidos nuestros suscriptores, sintiendo que la falta de espacio, me imponga la brevedad.

El corresponsal.

Sierra de Bedar, 9 Marzo de 1900.

DE AGRICULTURA

El aprovechamiento del terreno en China

Si se considera que la China propiamente dicha, sin contar sus dependencias, tiene una población de más de 386,000,000 de almas en un territorio de 1,336,841 millas cuadradas, y que aun así todos los años exporta inmensas cantidades de productos de la agricultura é importa relativamente una cantidad insignificante de comestibles, es preciso convenir en que, para alimentar á tanta gente por muy parca que sea, se necesita haber llegado al colmo de la perfección en el aprovechamiento del terreno y en la conservación de su fertilidad.

En efecto, los hijos del Celeste Imperio han aprendido á sacar de la tierra más que ninguna otra raza, y para ellos la agricultura es más bien que un arte ó una ciencia, un verdadero culto. Los trabajos rurales se inauguran con gran pompa una vez cada año por el mismo Emperador, quien ara con su propia mano un pedazo de terreno y luego siguen su ejemplo los ministros y más altos dignatarios, sembrando á la vez las semillas sagradas cuyo fruto ha de servir para el sostenimiento de la vida.

Esa inteligente protección á la agricultura, ese ennoblecimiento del cultivador de la tierra, fomenta la emulación y la actividad de la gente del campo, que hace cuanto es posible por perfeccionarse más cada día en su profesión y hacer de su terreno el más productivo de la comarca. De esto resulta, como consecuencia lógica, que la China es un país cultivado con esmero y prolijidad que no conocen otras naciones. Allí no se desperdicia ni un solo palmo de terreno; baste decir que se han suprimido hasta los cercos de la propiedad y los patios de las casas de campo, y que, por economía de terreno, almacenan los cereales y los forrajes sobre los techos de las viviendas.

En los campos de la China no se ven quintas ni villas aisladas, cuyo sostenimiento resulta tan costoso entre nosotros.

Autoridades y súbditos viven en las casas que tienen en medio de sus cultivos, y por ser allí muy dividida la propiedad, cada distrito rural tiene el aspecto de una desmesurada aglomeración de quintas.

Lo que en China despierta mayormente la admiración del visitante es el sistema de riego y navegación interna, que tiene más de cuatro mil años de edad. Si el hidráulico halla en aquel laberinto de canales acequias, desagües, estanques, etc., la más equitativa distribución del agua, el agrónomo queda sorprendido al ver que el valor grandísimo del precioso elemento no es todo debido al beneficio del riego y al transporte económico de los productos del suelo, sino á la explotación de una industria muy lucrativa: la cría artificial de peces.

Salvamento.—Afortunadamente y contra lo que generalmente se creía, consiguió ponerse á flote la Polacra Goleta "Joven Juanito," embarrancada, según decíamos en nuestro número anterior, en la playa de Palomares en la noche del 5 del actual.

Por cierto que tenemos sumo gusto en hacer constar que no fué su patrón quien logró el salvamento del buque y las mercancías, sino el Sr. Ayudante de Marina de este distrito, que desde el primer momento se trasladó al lugar del suceso, dando las buenas disposiciones que motivaron tan excelente resultado.

Escusamos decir cuanto nos alegramos del salvamento de este buque, que ya creíamos todos totalmente perdido.

Recargo.—Se lamentan muchos periódicos de que se tendrá que pagar ahora por la nueva ley de Presupuestos el recargo del diez por ciento sobre las contribuciones urbana, de consumos y sal.

Nosotros no tenemos que lamentarnos, porque aquí se imponga ese derecho sobre consumos y sal, pues hace ya unos tres años que venimos pagándolo sin interrupción los vecinos de Garrucha.

Estamos acostumbrados.

D. E. P.—Ha fallecido en Almería la apreciable señora D.^a Aurora Cordero Ferrer, viuda de Martínez Estrada, hermana política de nuestros amigos el Diputado á Cortes D. Emilio Pérez y del Director de "El Ferro-carril," D. Amador Ramos Oller, y tía de nuestro querido amigo el que lo es de este periódico, D. José Bueno y Cordero.

La redacción de EL ECO DE LEVANTE acompaña en tan justo pesar á la familia de la finada, cuyas virtudes ya habrán sido premiadas por el Omnipotente, al llamarla á su seno.

¡Que se les pague!—Con este mismo título, publica nuestro colega de la capital *La Crónica Meridional*, el siguiente suelto:

"Por segunda vez llamamos la atención del Sr. Gobernador, para que obligue á ingresar en la Caja de 1.^a enseñanza al Alcalde de Garrucha, según dispone el art. 5.^o del R. D. de 19 de Abril de 1896, los atrasos de aquel Ayuntamiento por dicho concepto.

Esperamos que el Sr. Gobernador atienda tan justa reclamación de los Maestros de dicho pueblo."

También *El Regional* de Almería, se hace eco de la misma queja.

Merecido.—Bien empleado les está, por desleales, á los puertorriqueños que se apresuraron á aceptar los americanos como libertadores, el que ahora estos en compensación, cierran la puerta de entrada del azúcar de la pequeña antilla en los Estados Unidos, gran mercado de sus esperanzas; pues aquella Cámara acaba de votar una ley, por la que se recarga con un derecho del 25 por 100 de su valor los azúcares procedentes de dicha isla, que es lo mismo que haber votado la ruina y la miseria de Puerto-Rico.

Viajeros.—La pasada semana tuvimos el gusto de saludar en esta á los Sres. D. José de Fuentes de Carbonera y D. Carlos Balhsen de Almería.

Consejo útil.—El Ministro de Agricultura de Francia aconseja á los agricultores que mantengan las semillas sumergidas en una disolución de sulfato de cobre al 5 por 100, y una vez escurridas las espolvoreen con cal apagada para pro-

ceder á la siembra cuando estén secas. Con este procedimiento las plantas nacen más vigorosas y se defienden de plagas á que más ó menos se hayan expuestas, y conviene á todo género de semillas de cereales y legumbres.

A los publicistas.—La Real Sociedad económica de Amigos del País, de Almería, abre un concurso libre entre escritores y publicistas, destinando un objeto de arte y un diploma á la mejor memoria ó folleto que se presente, acerca de tema.

A. ¿Es indispensable para España la existencia de una Marina de Guerra?

B. Para tenerla ¿qué medios pueden ponerse en práctica?

C. De ser parentóricamente indispensable ¿cuales son los elementos de combate que deberíamos rápidamente construir cual su coste aproximado, y cuales los medios pecuniarios de la Nación para satisfacer esos dispendios, todo en armonía con la pobreza del Erario público?

Los trabajos que opten al premio, encabezados con un lema sin firma y acompañados de un sobre cerrado en el que conste el nombre del autor, se presentarán hasta las 12 de la noche del día 20 de Abril próximo, en el domicilio del Director de la Sociedad, D. José Lopez Perez, Paseo del Principe, n.^o 17 Almería.

Fallecimiento.—Ha muerto á consecuencia de un ataque cerebral el honrado, y pobre bracero Mateo Galindo Carmona.

Estando el otro día ocupándose en la carga del mineral que acarrea aquí el cable aéreo, sufrió el accidente, y á las pocas horas dejó de existir. Era uno de los trabajadores más fieles á la Compañía de Aguilas en cuyas faenas fué de los primeros en ocuparse y en ellas ha continuado hasta la muerte.

Mateo Galindo era muy querido por sus virtudes y deja seis hijos y su esposa en la indigencia.

A Paris.—Dentro de breves días saldrá para Paris nuestro muy querido amigo el Director de la Compañía del Sur de España, D. Estanislao Basinski, relacionándose su viaje con asuntos de grandísimo interés para esta comarca.

Pasatiempos

Soluciones á las charadas del número anterior.

A la 1.^a PENITENCIA.—A la 2.^a BULA.

—A la 3.^a ORACIÓN.—A la 4.^a DAVID.

—A la 5.^a TORPEDO.

CHARADAS.

1.^a

Primera es preposición,
La segunda es adjetivo,
Y el *Todo* es habitación
De la casa donde vivo.

2.^a

De un conocido marisco
Sacan la dos y primera,
Y el algodón y la lana
Se primera con tercera.
¡Ay de los incautos!
Que tomen el *Todo*;
La libertad pierden
Y la muerte al ojo!

3.^a

Cuando en Julio de este año

Me salté a veranear,
 En una modesta fonda
 Me vi obligado a cenar.
 Cuando me puse a la mesa,
 Vi que sentados están,
 Tres respetables señores
 Atentos y nada más.
 Tomé asiento como todos,
 Y empecé a saborear
 Sabrosos y ricos platos,
 Abundantes a cual más.
 Pero lo que más gustó
 A todos los comensales;
 Fue una *primera segunda*
 Rellena de calamares.
 Uno de ellos me obsequió
 Con dulce de la Mahonesa,
 Y al hablarme parecía
 Que lo hacía en lengua francesa.
 Pero no, me equivocaba,
 Aunque nuestro castellano
 Muy mal parado quedaba.
 Ya querrá el lector que el *Duende*
 Declare si era italiano:
 No señor; lo que era es *Todo*,
 Y se llamaba Aniano.
 También hay que reseñar
 A los otros dos que quedan;
 Al uno no le oí hablar,
 Ni sé de qué tierra era;
 Por su aspecto parecía,
 Así como Maragato;
 Pero después me dijeron
 Que era *tercera con cuatro*.
 El último de los tres
 Era natural de Oviedo
 Y estaba *cuarta dos cuatro*
 De la *parla*, aunque era ciego.

El Duende.

Las soluciones en el próximo número.

PIANOS, MARISTANY. La marca española más acreditada que tiene la actualidad una importancia comparable con la de los constructores del extranjero.
Vendidos más de catorce mil pianos en término de cinco años.

Ventas a plazos desde **20 ptas.** al mes, y al contado, con importantes rebajas.
 Aviso a los compradores. — No dejar de dirigirse al representante y agente para la contratación, que es **D. Alberto Almunia = Garrucha.**
 El mismo, compra pianos viejos ó usados.

ÚLTIMOS ADELANTOS

DE LOS APARATOS PARA LA PRODUCCION DEL **GAS ACETILENO**
sin riesgo ni peligro de accidentes

Se fabrican en Vera (provincia de Almería) en la fábrica de Rodríguez y Segura en la plaza de la Constitución frente al Ayuntamiento, donde pueden dirigirse los pedidos.
 A las personas que deseen obtener estos aparatos, se les hará presupuesto, según el número de luces y la instalación corre por cuenta de esta casa; no teniendo inconveniente de ir al local donde haya de instalarse dando al cliente cuantas explicaciones y noticias deseen obtener presentándoles catálogos, con diseños de

lámparas, brazos, liras etc. para que elijan.
 Son los aparatos de mas economía conocidos.

PIANOS

Ortiz y Cussó, la mejor marca española.

Fabricantes e introductores en España de los últimos adelantos en esta industria que han sido sancionados por la ciencia y el profesorado de todos los países.

La fábrica de pianos de los Sres. **Ortiz y Cussó** es la mayor de España y la **primera y única montada para la producción anual de 1.200 pianos.**

Tiene edificio propio y la fuerza motriz, calefacción y alumbrado son producidos por la electricidad. La casa **Ortiz y Cussó** es la que en su género trabaja con mayor capital positivo contando por consiguiente con toda clase de elementos modernos para fabricar a la altura de las mejores marcas extranjeras, habiendo dejado muy atrás a todas las demás españolas.

Dos modelos de acia y piano verticales, todos a cuerdas cruzadas.

Pianos desde 25 pesetas mensuales.

Sin garantía especial, pero con sencillos formalismos que dan seriedad a los contratantes.

Notables rebajas en las ventas al contado.

Para datos dirigirse al representante depositario exclusivo para Almería y su provincia, **D. Antonio Sanchez Parizo Marco, 6.**

Imp. de S. Campoy.

EL ECO DE LEVANTE

PERIÓDICO SEMANAL

Obras públicas. — Agricultura. — Comercio. — Minería.

GARRUCHA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Garrucha, un mes.	Ptas.	0'50
Fuera, trimestre.	"	2'00
Extranjero, trimestre.	Francos	3'00

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En 1.ª plana.	Ptas.	0'15	línea.
En 3.ª id.	"	0'10	"
En 4.ª id.	"	0'05	"

Para los suscriptores, la mitad.

No se devuelven los originales

Los pagos adelantados

IMPRENTA

DE

SERAFIN CAMPOY

En este antiguo y acreditado Establecimiento Tipográfico se hacen toda clase de trabajos con perfección y economía.

Tarjetas de visita desde 8 reales el ciento en adelante.

Las esquelas mortuorias se entregan a la hora de encargirlas.

CUEVAS. — Observación 1